

Fecha: 16-03-2025
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso - Edición Especial
 Tipo: Noticia general
 Título: Nuevos programas se suman a oferta regional de postgrados y postítulos

Pág. : 4
 Cm2: 794,3

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida



Nuevos programas se suman a oferta regional de postgrados y postítulos

El 2025 trae novedades en materia de postgrados y postítulos en la Región de Valparaíso. Y es que debido al interés de las personas por continuar estudiando luego del pregrado para obtener así más y mejores posibilidades laborales, las casas de estudios superiores han sumado nuevos programas a su oferta académica. Las áreas disciplinares en las que se enfocan los nuevos diplomados, magísteres y doctorados son diversas entre las que destacan la salud, ciencias sociales, arte, tecnología, educación, gestión, entre otros.

En la Universidad de Valparaíso iniciará la implementación de diferentes programas, por ejemplo, en la Facultad de Ciencias se dictará el Magíster en Fisiología y Farmacología y, en la Facultad de Medicina, se llevará a cabo el Magíster en Diversificación de la Enseñanza en el Aula. Además, recientemente se aprobaron otros dos programas en la Facultad de Ciencias Sociales: Magíster en Métodos de Investigación Social Multidisciplinaria y Magíster en Sociología: Estructuras y Transformaciones Contemporáneas. Mientras que, en las Especialidades de la Salud, se aprobó el

Universidades de la zona ofrecen más alternativas de especialización para el 2025, acorde a las necesidades que van surgiendo en el mercado y la industria.

programa de Enfermería Oncohógica. En el caso de los diplomas de postítulo, las novedades son: Dirección de Arte; Estrategias Teatrales para la Intervención Socioeducativaen Instituciones y Territorios; Peritaje Social, e Intervenciones Socioeducativas en Contextos de Aprendizajes.

Según explica Angélica Mosqueda, directora general de Postgrado y Postítulo de la UV, "esta nueva oferta de programas de la universidad viene a diversificar y consolidar la ya existente, llegando a nuevas áreas disciplinares y entregando programas que responden a las necesidades de la región y del país".

RESOLVER PROBLEMAS DEL MEDIO

En el 2025 debutará en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso el Magíster en Gestión de Conflictos: Negociación y Mediación, dictado por la Escuela de Derecho. En tanto, en doctorados destacan el Doctorado en Educación y el Doctorado en Industria Inteligente.

Italo Cuneo, director de Postgrado de la PUCV, señala que estos doctorados "son dos programas académicos recientes y en el caso del Doctorado de Educación, es un programa emblemático, porque aborda problemáticas del tejido social, una línea de investigación que no ha sido abordada en esta área. Y en el caso del Doctorado en Industria Inteligente, surge con una orientación muy fuerte a resolver problemas de la industria y es interdisciplinario, ya que participan varias carreras de ingeniería de nuestra universidad. Ambos programas intentarán resolver problemas del medio y tienen características muy regionales, buscando hacer alianzas estratégicas en su respectivo ámbito".

CAPITAL HUMANO AVANZADO

Por su parte, la Universidad Santa María ofrecerá el Doctorado en Ingeniería Sostenible, programa multidepartamental, donde participan los departamentos de Ingeniería Metalúrgica y Materiales, In-

dustrias, Obras Civiles e Ingeniería Química y Ambiental. Al respecto, Jorge Ardila, director de Postgrado de la USM, detalla que se trata de "un programa cuyo objetivo es formar capital humano avanzado para el desarrollo científico y tecnológico en Ingeniería Sostenible".

De la misma forma, en 2024 ingresó la primera cohorte del Doctorado en Inteligencia Artificial, desarrollado en consorcio entre la Universidad Católica de la Santísima Concepción, Universidad de Concepción, Universidad del Bío-Bío y Universidad Santa María. Paralelo a este nuevo doctorado, la USM sumó el Doctorado en Ingeniería Eléctrica, teniendo su primera cohorte de ingreso el segundo semestre del año pasado.

SELLO REGIONAL

En tanto, la Universidad de Playa Ancha imparte diversos programas de postgrado, con una oferta que incluye cinco doctorados y diez programas de magíster. Magdalena Dardel, directora Gene-

ral de Postgrado de la UPLA, destaca la importancia de esta oferta académica para el desarrollo regional: "Nuestros programas permiten generar competencias en los estudiantes para abordar los desafíos de la Región de Valparaíso, de manera reflexiva y propositiva".

Algunos de los doctorados que imparte la UPLA son: Artes integradas y Literatura hispanoamericana contemporánea, mientras que en los magísteres destacan: Arte, mención patrimonio; Bibliotecología e información; Educación de adultos y procesos formativos. Completan la oferta el postítulo en Orientación Educacional y Diplomado en Gestión Cultural.

RETOS DEL ENTORNO

Bárbara Crettier, directora de Postgrado y Educación Continua de la Universidad Viña del Mar, manifiesta que la casa de estudios "ofrece una amplia oferta de magísteres y diplomados, diseñados para responder a las exigencias del mundo laboral actual".

Con un cuerpo docente de reconocida trayectoria, que aporta experiencia tanto académica como profesional en sectores públicos y privados, la formación ofrecida garantiza herramientas prácticas y conocimientos actualizados para enfrentar los retos del entorno laboral".

Así, destacan dentro de la oferta UV los magísteres en Comunicación Digital y Transmedia, Dirección Tributaria, Gestión Ambiental, Innovación Social para la Inclusión, Migraciones, Derechos Humanos y Gestión Social, por nombrar algunos, mientras que los diplomas son más de 40 en las áreas de la salud, ingeniería, educación, ciencias jurídicas, entre otras. ♦

40

Diplomados en las áreas de la salud, ingeniería, educación y ciencias jurídicas, entre otras, ofrecerá este año la Universidad Viña del Mar.